
日本語指導ボランティアスキルアップ講座 感想シート 令和６年 10月５日 

 

 

１．今回の講座について 

 受講者     24 

 

 満足      19 

 やや満足    ３ 

 無回答     ２ 

 

 

 

 

 

 理由及び感想 

 『日本語の教え方 ABC』の本の使い方がよくわかった。 

 すぐに実践で使える内容でとてもよかった。 

 テキストの内容を理解することができた。講師の説明がわかりやすく、この

ように説明すればよいのだなと勉強になった。 

 『日本語の教え方 ABC』を持っていながらほとんど使っていなかったので、

本日の講座は大変参考になった。これから活用したい。 

 自分が教えている方はＮ３を勉強している方なので、非常に身近に感じられ

てよかった。もう少し自分自身が勉強しなければならないと感じた。 

 『日本語の教え方 ABC』の本をあらためて読んでいこうと思った。まず、自

分自身が正しい日本語を身につけることが大切であると感じた。 

 声がよく通って、話も明るくて、楽しい話し方でよかった。 

 『日本語の教え方 ABC』に沿っていてよかった。自分で問題は解けるが、そ

れを解説するとなると難しくてできない。文法をよく理解していないのでも

っと勉強しなければと思った。 

 『日本語の教え方 ABC』を読むうえで良いアドバイスをいただけた。これま

では読んでもピンとこなかった面が多かったので、今後の参考としたい。 

 難しかった。日常生活の中でも、間違った日本語を使っているのかもしれな

い。 

 普段はテキストを本気で読むことがないので、この機会に『日本語の教え方

ABC』の効果的な使用法がわかってよかった。最後の問題は結構難しかった。 
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２．その他意見、要望 

 次回も『日本語の教え方 ABC』を使ってもらえたらありがたい。 

 外国人労働者の増加に伴い、新しい学習者も増えてくると考えられる。人手

不足の時代に入り、外国人労働者に日本語を指導する側の人材を確保してい

く方法を考えていただきたい。 

 講座で教えてもらった文法の知識は非常に役立っている。 

 「は」と「わ」の使い方の説明はどうすればよいか。 

 自分自身が日本語の学習をする必要性を強く感じた。学習者とともに学びを

深めていきたいと思った。 


